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SESIÓN ORDINARIA N°007 

HONORABLE CONSEJO NACIONAL, 

CELEBRADO viernes 08 de AGOSTO del 2024. 

 

Presidenta: DRA. ANAMARÍA ARRIAGADA URZÚA 

Secretario Nacional: DR. MAURICIO OSORIO ULLOA. 

 

I.- ASISTEN: 

1.- H. CONSEJEROS DRES: ANAMARÍA ARRIAGADA URZÚA, IVÁN MENDOZA 

GONZÁLEZ, CARLOS BECERRA VERDUGO, MAURICIO OSORIO ULLOA, 

CLAUDIA CHARTIER MUÑOZ, CARLOS HIDALGO GONZÁLEZ, SERGIO 

CALCAGNO ZULETA, MICHEL MARIN ESPINOSA, SERGIO SILVA OPORTO, 

CARMEN ROSAS GUAJARDO, FERNANDO CARVAJAL ENCINAS, IGNACIO 

HERNANDEZ DIAZ, MARIA LORETO VENT CASTILLO, PAULO GNECCO TAPIA, 

LUIS FONCEA CALDERÓN, GISELA VIVEROS MONCADA, MAURICIO COFRÉ 

OYARZO, JOSÉ PERALTA CAMPOSANO, STEFFI WACHTENDORFF SALINAS, 

JUAN RESTOVIC CARMONA, JOSEFINA HUNEEUS LAGOS, PAULA GONZÁLEZ 

BUGUEÑO, MAXIMILIANO PINEDA LEÓN, PEDRO BECKER RENCORET, 

ANDRÉS IGNACIO MERCADO ARCE, SONIA CORREA FUENTES, CAROLINA 

RODRIGUEZ POBLETE, PAZ ESTER BURGOS ACUÑA, GUILLERMO PAVÉS 

MORALES, FRANCISCO HORNIG ACUÑA, ÁLVARO LLANCAQUEO VALERI, 

JUAN ENRIQUEZ GUZMÁN, JOSE MARCO CUMINAO CEA, TERESA DE 

LOURDES CASTILLO CARDENAS, PABLO FLORES ÓRDENES, GUILLERMO 

LOPEZ SANTIBAÑEZ,MARIA LIA PACCOT.  

 

2.-PRESIDENTE AGRUPACIÓN MGZ: LUIS VARGAS ATTON 

 

3.-PRESIDENTA AGRUPACIÓN DE MÉDICOS DE APS: INGRID KREMSER 

 

4.-PRESIDENTA   AGRUPACIÓN DE RESIDENTES CHILE: MONICA 

CERDA 

 

5.- PRESIDENTE AGRUPACIÓN DE MÉDICO MAYORES: ALVARO 

YAÑEZ 

 

6.-ASESORES JURÍDICOS: SR. ADELIO MISSERONI RADDATZ, 

SRTA.PATRICIA NUÑEZ, RODRIGO GAETE.  

 

7.- GERENTE: SR. JOSÉ MIGUEL BETTANCOURT 
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EXCUSAS.  

1. GERMÁN ACUÑA GAMÉ, consejero Nacional CR Concepción.  

2. JOSE ANTONIO SEPULVEDA, Presidente CR Magallanes.  

3. LUIS IGNACIO DE LA TORRE CHAMY, Presidente CR Valparaíso, 

reemplazo.  

4. ALEJANDRA BORN ESTRADA, presidenta CR Aysén, reemplazo.   

 

 

I.- APROBACIÓN de Acta y Acuerdos Sesión ordinaria N°6 del 12.07.2024. 

II.- CUENTAS (Presidencia, MDN, consejeros nacionales). 

III.- TEMA 

1. Edificio institucional. 

2.  Proyectos regionales. 

3.  Ley Karin.  

4. Agrupación Residentes: PAO. 

5. Comisión Estatutos. 

6. Colegiatura póstuma de los titulados de la UACh: Dres. Carmen Angélica Delard 

Cabezas y José Luis Apple de la Cruz. 

IV. VARIOS. 
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INICIO DE SESIÓN: 

 

I.- APROBACIÓN de Acta y Acuerdos Sesión ordinaria N°6 del 12.07.2024. 

 

II.- CUENTAS (Presidencia, MDN, consejeros nacionales). 

 

Cuentas de la Presidencia 

 

Dra. Arriagada, presidenta:  

Da cuenta de las actividades realizadas durante el último mes, mediante una presentación 

que se adjunta a la presente acta. 

 

Cuentas de la MDN 

 

Dr. Osorio, secretario Nacional:  

• Informa sobre realización del día del Médico el 6 de diciembre de 2024, a partir de 

las 09:00 horas, en el auditorio nuevo de calle esmeralda 678. 

• Da cuenta, además, de la realización de Seminario de Medicina Privada los días 5 y 

6 de septiembre del año en curso. 

 

Cuentas de Consejeros 

 

Dr. Francisco Hornig, presidente Consejo Regional Osorno:  

• Da cuenta de la renuncia del Tesorero del C.R. Osorno por diferencias de opinión y 

eligieron al Dr. Fernando González como integrante del Consejo. 

• Agrega que el Hospital de Osorno no se acreditó. Pide que se reitere al Ministerio 

de Salud que se establezca un sistema de ficha clínica única.  

• No se logró realizar convenio con Termas de Puyehue.  

 

Dra. Carolina Rodríguez, presidente Consejo regional Maule:  

• Señala que están tratando de atraer nuevos colegiados. 

• Añade que participaron con estudiantes de Escuela de Medicina y con SS de Maule.  

• Están modificando concurso de becas de la Región para adecuarlas a las necesidades 

regionales. Trabajan por la fidelización de colegas.  

• Menciona el fuero gremial como importante.  

• La falta de especialistas y cómo articular la red. 
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Dr. Sergio Calcagno, presidente Consejo Regional Iquique:  

• Agradece al Dr. Sepúlveda, con abogados de FALMED que fue muy valorado. 

• Da cuenta de agresión de un médico en Pozo Almonte por extranjeros, muchos de 

los cuales están en forma irregular.  

• Plantea situación de médicos extranjeros sin Eunacom. Algunos han reprobado, 

pero no se puede prescindir de sus labores porque se generaría un problema de 

atención. 

• Están participando en mesa de trabajo con Gobierno Regional para la creación 

de una Escuela de Medicina en la ciudad de Iquique. 

 

Dr. Carlos Hidalgo, presidente Consejo Regional Arica: 

• Hicieron primera Asamblea, que no se realizaba hace muchos años.  

• Se realizó la tasación del inmueble del Regional. 

• El día 24 de agosto celebrarán el día de la familia. 

• Se refiere a la forma de trabajo de una clínica, con un sistema autoritario. Han 

contratado muchos médicos generales para trabajar en urgencia, con 48-50 horas de 

trabajo. Les piden dedicación exclusiva. 

 

Dra. Sonia Correa, presidenta Consejo Regional O’Higgins:   

• Hospital de San Fernando, segundo más complejos de la Región, no se renovó a la 

directora y jefes de servicio están en contra de su reemplazo. Ha sido complejo 

llegar a un acuerdo.  

• Da cuenta de diversas actividades recreativas que están realizando. Visita al H. De 

Chimbarongo, que tiene disputa con dirigente de la FENATS. 

• El capítulo de médicos mayores pide se haga un reconocimiento al médico de  

mayor edad de Chile y que se pueda replicar en regiones. 

 

Dr. Sergio Silva, Presidente Consejo Regional Calama:  

• En Hospital de Calama no han pagado turnos a médicos de urgencia, residencias sin 

condiciones.  

• Problemas con médicos EDF de San Pedro de Atacama, con los turnos, porque están 

contratados con 44 horas y tienen que hacer turnos después de las 17 horas y no les 

pagan o un pago muy bajo. 

• Preocupación con médicos que no han rendido el EUNACOM. 

• El 31 también realizará actividades por el día de la familia. 
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Dr. Álvaro Llancaqueo, Presidente Consejo Regional Concepción:  

• Pide sesión secreta. 

• Da cuenta del fallecimiento de dos médicos en la Región, muy queridos. 

• Asistencia de la directiva nacional a clínicas privadas en la Región fue 

muy valorada. 

• Da cuenta de cuestionamiento a un colega de dos días de permiso del 

Hospital Penco-Lirquén, presentó su renuncia, fue apoyado por sus colegas y 

la directora le pide la renuncia a todos los psiquiatras infantiles. 

• Da cuenta de problemas con Falmed Regional. 

• Señala que concurrirá como testigo del ex presidente del Colegio de dentistas 

por permisos gremiales que podría tener repercusiones también en los 

dirigentes médicos.  

• Señala robos de autos en CESFAM San Pedro. 

• Licitaciones de cirugía infantil con consecuencias adversas en Cañete. 

 

Dr. Luis Vargas, Presidente Agrupación MGZ:  

• Hace dos semanas fue Asamblea anual y Congreso Científico.  

• Se realizó concurso de pasantías (200) orientadas a la especialidad. 

• Problemática por desfase de ingresos normales por la pandemia. al 2028 habrá dos  

generaciones de colegas con última posibilidad de postulación a becas.  

• Han propuesto algunas alternativas al Ministerio.  

• Concurso de especialidad para EDF en proceso. 690 postulantes. Hubo muchos  

problemas en la evaluación de antecedentes. Han recibido muchos reclamos. Se debe 

estar atentos. 

 

Dr. Pablo Flores, Presidente Consejo Regional Los Ríos:  

• Posible cese de becas de especialidad de psiquiatría infanto juvenil por problemas 

de la UACH. 

• Asignaciones: no ha habido soluciones a la fecha. Se reactivó la mesa. 

• Hospital de la Unión, consulta indígena ha enlentecido el proceso del nuevo 

Hospital.  

• Quieren fomentar la presencia de capítulos y la participación médica en los CIRAs.  

• Tendrán jornada de DDHH. Conversatorio de Terapias de acompañamiento 

(liderada por Psiquiatras infanto- juveniles). Irán a Panguipulli por interculturalidad 

con Dr. Rodrigo Manzano. 

• Charla de FALMED, telemática, Ley Karin. 

• Habilitado el departamento de la sede. 
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Dra. María Lia Paccot, Presidenta(s) Consejo Regional Aysén: 

• Conformaron capítulos médicos de Coyhaique, Aysén y Puerto Cisnes. 

• Actividades en terreno Aysen y Puerto Cisnes. 

• Reuniones mensuales en SS. y visita del Subsecretario de Redes Dr. Salgado. 

• Pidieron apoyo a UDEGEN para cambio de turnos para doctora embarazada y está  

• realizando 44 horas. El problema es el pago de los turnos que espera se realicen. 

• Situación de mal clima laboral dentro de pabellón de Hospital y han 

estado trabajando en ese problema. 

• Da cuenta de actividades recreativas organizadas por el Regional. 

 

Dra. Paz Burgos, Presidenta Consejo Regional Los Ángeles:  

• Asumió la presidencia en mayo y relata problema informático en el hospital, por lo 

que tuvieron que volver a ficha en papel. Se contrató un servidor extra para las 

fichas, por lo que se resolvió el problema. 

• Estructura del Club de Campo tiene años y ciertos deterioros. Se está postulando a 

fondos concursable.  

• Asesoría de Udelam por Ley Karin. 

• Problema de relaciones entre médicos en servicio de Urgencia.  

• Están organizando Asamblea del año y esperan visita de directiva nacional. 

 

Dr. Ignacio Hernández, presidente(s) Consejo Regional Valparaíso:  

• Con Municipalidad de Viña para participar más activamente en materias de salud. 

• Agrupación de Médicos Mayores regional muy activa. Señala necesidad de asistente 

social para médicos mayores, 

• En Viña del Mar hace una semana hubo una denuncia en Contraloría contra un 

médico ex director del Fricke por trabajo privado en horario público, con denuncia y 

publicidad en los diarios. Están pidiendo contratos de liberados de guardia para ver 

si hay otros casos. 

 

Dra. Ventt, consejera nacional Consejo Regional Valparaíso:  

• En servicio de salud Valparaíso-San Antonio da cuenta de falta de continuidad en 

cargos directivos, impacta negativamente en el ciclo de los proyectos.  

• Hospital Eduardo Pereira concentra el área quirúrgica de la Región, fue fundado en 

1940. Condiciones de pabellones muy malas y el director dio orden de cerrarlos y al 

día siguiente se retracta.  

• Director dio orden de cerrar área infanto juvenil del Hospital Salvador. 
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Dr. Guillermo López, Presidente Consejo Regional Pto. Montt:  

• Seminario de Medio Ambiente que se realizará.  

• Agradece visita de N. Rabinovich. P Núñez y L. Mella al Regional. 

• Tuvieron jornada promovida por médicos EDF de Reloncaví. 

• Problemas con pediatras de Castro, eran seis y hace dos años son 4, por licencias 

van quedando 2. Es difícil retener especialistas en Castro. Cumplen los 3 años y al 

día siguiente se van. 

• En prensa local por detención de jefa de servicio de urgencia por obstrucción a 

Carabineros, lo que generó un malestar importante en todo el Hospital. Se resolvió 

con apoyo sólido de la dirección.  

• Supuesta violación en pabellón, no se pronunciarán al menos, hasta el término de la 

investigación. 

 

Dr. Guillermo Paves, Presidente Consejo Regional Ñuble:  

• Disparidad en las asignaciones de estímulo por competencias profesionales de la 

Ley 19664, se han reunido con autoridades.  

• Médicos generales que se desempeñan en Red salud. Más de mil licencias anuales. 

Dicen que no es alto el número en relación al número de atenciones, que son 5 o 6 

mil anuales.  

• La gente se ve compelida a concurrir al sector privado por no atención en el público. 

En las urgencias se niegan a otorgarlas.  

 

Dra. Gisela Viveros, Presidenta (S) Consejo Regional Stgo: CLC:  

• se formalizó al presidente del directorio por una deuda, en parte a médicos de la 

clínica. 

• Han estado apoyando el trabajo de quienes atienden a pacientes con disforia 

de género. Preocupación por agresiones, amenazas a personas del equipo. Se va 

a presentar querella contra quienes han realizado estas amenazas. 

• Agresiones en Hospital El Pino, también delincuencia en los entornos del Hospital. 

Subsecretario Monsalve fue a apoyar las medidas.  

 

Dr. Marco Cuminao, Presidente Consejo Regional Araucanía:  

• Relevancia de la presencia de EDF en la Región. 

• Eventos en Araucanía Norte. Agresión a médica EDF en CESFAM de Curacautín 

por familia del paciente. 

• Da cuenta de la sustracción de un recién nacido, situación ampliamente abordada 

por la prensa.  
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• Se destituyó al Director del Hospital Regional de Temuco. H. de  Temuco es uno de 

los más endeudados de Chile. 

• Plantea problemas a nivel de sistemas informáticos (locales y Ministeriales), lo  que 

atenta contra la atención a los usuarios y el correcto desempeño de los colegas. 

• Señala la creación de dos capítulos médicos. 

• Están trabajando para realizar próxima reunión de medio ambiente en Temuco 

 

Dr. Michel Marín, Presidente Consejo Regional Antofagasta:  

• Solicita elaborar un documento sobre las concesiones hospitalarias, con lo bueno y 

malo, para mejorar. 

 

Dra. Arriagada: Señala que se realizará el próximo año en el primer semestre, un 

Seminario sobre Concesiones. 

 

• Da cuenta de conclusiones de la Comisión de Verdad y Memoria, específicamente  

de médicos sancionados éticamente por COLMED por no adherir a paro en el año 

1972.  

• Seminario de MGZ de Antofagasta. 

• Una empresa naviera está intentando realizar acopio de sustancias tóxicas en un 

puerto que está al centro de la ciudad. 
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III.  TABLA 

 

1. Edificio institucional.  

Presenta Dr. Carlos Becerra, tesorero nacional.  

Se adjunta presentación al acta. 

 

  2.  Proyectos regionales.  

Presenta Dr. Carlos Becerra, tesorero nacional.  

Se adjunta presentación al acta. 

 

3. Ley Karin.  

Presenta Sr. Adelio Misseroni R. Abogado Jefe  

Se adjunta presentación al acta. 

 

4. Agrupación Residentes: PAO. 

Presenta Dra. Mónica Cerda, Presidenta Resientes Chile.  

Se adjunta presentación al acta. 

 

5. Comisión Estatutos. 

Dr. Iván Mendoza, vicepresidente nacional: 

• Es necesario actualizar estatutos y reglamentos.  

• Se deberá nombrar una Comisión de Estatutos y Reglamentos para una revisión, Se 

proponen doctores Mendoza, Mercado, Gnecco, Peralta, Correa, Rodríguez, 

González y Rosas. 

 

5. Colegiatura póstuma de los titulados de la UACh:  

• Dres. Carmen Angélica Delard Cabezas y José Luis Apple de la Cruz. 

• Dr. Mendoza: El Departamento de DD.HH. propone otorgar la colegiatura 

póstuma de los doctores Carmen Angélica Delard Cabezas y José Luis 

Apple de la Cruz, a quienes la Universidad Austral de Chile otorgó el título 

póstumo de médico cirujano. 

 

IV. VARIOS  
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ACUERDOS 

SESIÓN DE H. CONSEJO NACIONAL 

CELEBRADA EL VIERNES  09 DE AGOSTO DE 2024 

 

ACUERDO NUMERO 057 El H. Consejo Nacional, por unanimidad (31 votos) 

aprueba el acta de la Sesión de H. Consejo Nacional 

N° 6, de 12 de julio de 2024 

ACUERDO NUMERO 058 El H. Consejo Nacional, por unanimidad de los 

presentes (31 votos), acuerda prorrogar la sesión por el 

lapso de una hora. 

ACUERDO NUMERO 059  El H. Consejo Nacional acuerda por la unanimidad de 

los votos (31 votos), conformar una Comisión de 

Estatutos y Reglamentos, que se deberá abocar a la 

revisión de la normativa interna de COLMED, 

integrada por los doctores Mendoza, Mercado, 

Gnecco, Peralta, Correa, Rodríguez, González y 

Rosas, con la asesoría del abogado jefe de la 

institución.                              Oficio 470-2024 13082024 

ACUERDO NUMERO 060 El H. Consejo Nacional, por 29 votos a favor y 1 

abstención, acuerda otorgar la colegiatura póstuma a 

los doctores Carmen Angélica Delard Cabezas y José 

Luis Apple de la Cruz, quienes recibieron, en forma 

póstuma, sus títulos de médicos cirujanos de parte de 

la Universidad Austral de Chile. 

Oficio 469-2024 13082024 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


